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《 不参加者から 》 
福島資剛の報告 
皆様へ   11 月７日現在、小野先生、目下信大病院
に検査入院中です。診断は「舌癌」の再発です。コ
ロナよりも数年前に一度手術をしているのですが、
また発症したようです。ままならぬ世の中に対し
て悪態をつきすぎた結果じゃないかと噂していま
す（笑い）。 
信大はタブレットが使用できるようで、昨日入

院中の先生からメールをいただきました。それに
よりますと、11 月９日に一旦退院してオペは 12 月
末のようです。少しは時間の余裕がありそうなの
で気分と時間が許せるようならば、11 月１６日ま
でにメッセージを書いて福永様宛にメールをする
よう伝えておきました。 

10 月２６日に山岳部 OB が「小野先生と歩くか
い」を開催いたしましたが、先生矍鑠(カクシャク)
として、階段の上り下りなど一番お達者でした。い
つもは早くお休みになるのですが、今回は珍しく
22 時過ぎまでお付き合いいただきまして、先生も
これが喋り納めとばかり吠えまくっておりました。
なにしろみんな耳が遠くなっていまして、カミさ
んに言わせると、語り合いが怒鳴りあいに聞こえ
るほどだったということらしいです。 
毎年 12 月半ばに、先生宅に波田のリンゴを届け

に行き、先生の育てた白菜と交換いたします。先生、
まだ畑仕事をなさっていて、草むしりが年々つら
くなると愚痴をこぼしてはいますが、どうしてど
うして、天日干しにしていただいて、芯の部分が黄
色いおいしい白菜で、冬じゅう楽しんでおります。 
リンゴは、山岳部 14 回の太田さんが松本市郊外

の波田で育てているリンゴです。６０数年前に桑
畑をリンゴ園に変えるお手伝いを半年ほど致しま
したので、私の手のひらの豆が破れて出た血と、體
じゅうの筋肉から噴き出した汗が土に染みこんで 
育てたおいしいリンゴです。今年は先生の入院騒 

 
 
ぎがありますので12月の初めに伺おうかと思って
おります。 
先生とは、お互いの長生きのために、あと 10 年

はこの物々交換を続けようじゃないかと約束しあ
っております。小野先生と私とは六十数年来の腐
れ縁で、丸の内中学近くの私の下宿の部屋に先生
が転がり込んできたときから、高校を卒業するま
での二年の間、山で一緒、下宿の部屋でも一緒。常
識では考えられないようなお付き合いでした。今
考えましても不思議でなりません。それが今でも
続いています。 
小松泰彦君主催で「先生を100まで生かすかい」

を来春からやろうと企んでおりますが、先生は大
丈夫だけれど、我等が先によれてしまうのじゃな
いかと心配してます。そのくらい先生お元気なの
でどうか皆様ご心配なされませぬよう。今回のオ
ペも軽々と乗り越えられるでしょう。ご本人もそ
う思っている様子です。 
田舎に住んでおりますとほとんどの移動を車に

頼っております。というよりか、車がないのは足が
ないのと一緒です。小野先生も私もまだ運転免許
証の返納は致しておりません、下駄を返納できま
せん。都会に行き、駅の階段の上り下りなど考えま
すと、田舎生活よりも苦痛で上京するのが億劫に
なってしまい、欠席せざるを得なくなってしまい
ます。この集まりを欠席することお詫び致します。 
皆様の健康とこの集まりの盛会を祈念いたします。 
取り敢えず、ご報告いたします。 

（2024.11,7） 
大久保寿麿  
おどろいたことに 80 才を超えてしまいました。同
窓会活動も今年でひと区切りとのこと、世話役の
皆様、大変お世話になりました。  

藤村節夫  
遠方にて盛会を祈っております。  
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鈴木裕子  (旧姓:原) 
いろいろとお世話になります。何とか出たいと思
っておりましたが、やはり無理な様です！本当に
ありがとうございました。 皆様お元気でお過ごし
くださるよう願っております。  

原山伸子  (旧姓: 赤羽)  
欠席します。 

金井繁二  
先約(昔の職場の旅行会)があり、その幹事をしてい
るため、残念ながら失礼します。ご盛会を祈念いた
します。 

赤羽賢浩  
幹事の皆様、御苦労様です。  

加藤 節 
日程が合わず欠席させていただきます。盛会と皆
様の御健勝とをお祈り申し上げます。当方は元気
で過ごしております。  

丸山守雄  
欠席します。 

金岩博司  
家内の病後ケアのため、失礼します。松本から原会
長・杉下さん・森田さんが参加の予定です。通信費
補助は原さんにお預けします。 

中澤忠夫 
幹事役大変御苦労様です。残念ながら都合がつか
ず欠席させもらいます。80 才の大台に乗り、体の
衰えを痛感する日々ですが、病気は気の病いと考
え気力を失わない様に、ピンピンコロリを目標に 
頑張っています。盛会をお祈りします。  

村山祥二 
欠席します。 

山田正昇  
欠席します。 

馬渕勝利 
生憎都合悪く欠席させていだだきます。  

岩原四郎  
あきつ会当日はどうしても出席しなければならな
い会合がありますので、本当に残念ですが、欠席と
させていただきます。皆様によろしくお伝えくだ
さい 。 

吉沢正夫  
欠席します。 

轟 豊久   
幹事役お疲れ様です。皆様に宜しくお伝え下さい。  

勝俣史子  (旧姓:柳澤)  
2024 年度首都圏第 15 期あきつ会幹事を引き受け
て下さりありがとうございます。 区切りとなる集
いに参加したいと思っておりましたが体調が整わ
ず失礼させていただきます。当日の盛会と皆様の
ご健康をお祈り申し上げます。今後も皆様の集ま
りが続きますように 陰ながら願っております。私
は、日々、庭に飛来する鳥や蝶、草木の彩りを愛で、
短歌・俳句作りを楽しみ、孫の成長に元気をもらっ
ています。  

小林克彦 
欠席します。 

深澤世根  (旧姓:岩垂) 
ご丁寧なご案内を頂きありがとうございました。
ご盛会をお祈り致しております。 

中田雄三   
病気の為出られません。今後の連絡はなしにして
ください。今までありがとうございました。 

野沢敏治  
ご連絡ありがとうございました。  

福島資剛  
残念ながら欠席します。この十数年、膀胱・前立腺・
肺・肝臓、4 度の癌を発症、早期発見の早期切除。
抗癌剤、放射線の類一切使用歴なし。身長 3cm 縮
み 170cm。体重変わらず 97kg。飯はうまいし酒は
底なし。9 月 10 日、MRI の結果全身悪い処なし。
健康優良の不良老人。もうちょっと生きられそう
です。 

乾 晃  
欠席します。 

市川尋士 
当日は予定が重なり出席できません。  

新村東美  
福永様始め幹事の皆様御苦労様です。区切りとな
る会の御盛会を祈っています。小生、数年前に大病
をし、遠出に体がついていきません。誠に残金です
が今回欠席致します。今まで、沢山参加させて頂き、
「あきつ会」を思い出しております。本当に有難う
御座居ました。  
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赤羽哲一  
欠席します。 

吉澤国雄 
首都圏あきつ会開催案内文よくできています。貴
兄とは殆ど面識がないように思いますが、機会が
あったら、じっくり話しをしたいものです。 

丸山 亮  
流山市の合唱祭に参加のため残念ながら出られま
せん。あきつ会が今後も続くことを願っています。  

樋口明朗  
盛会を祈念します。 

水上敏子  (旧姓:赤羽)  
元気でおります。実家も９月で売却し、もう松本へ
の足も遠のくのかと寂しいです。皆様も健康に気
をつけて元気でお過ごし下さい。また機会があれ
ばお会いできるかもしれません。宜しくお伝え下
さい。  

小原勝洋 
欠席します。 

藤野優二 
幹事、ごくろうさまです、 

犬飼晴雄  
体調不良につき欠席致します。 

小松泰彦 
お世話様です。残念ながら体調芳しくなく欠席さ
せて下さい。皆様のご健勝を！ 

岩垂雅子  (旧姓:熊谷) 
子供か闘病中ですので、欠席させていただきます。
長い間、お世話になりました。真にありがとうござ
いました。  

召田成美 
残念ながら欠席です。皆様に宜しくお伝え下さい。 

横内龍三・正子 (旧姓:赤羽)    
同窓会のお世話、ご苦労様です。小生、体調のこと
もあり、横浜からの参加が難しいので残念ですが
欠席とさせて頂きます。80 才まで到達でき感謝の
毎日です。  

山崎美恵子  (旧姓:高山)    
今まで長いこと、ご連絡を頂きましてありがとう
ございます。いつも参加出来なくて申し訳ありま
せん。今後は、連絡頂かなくて結構です。皆様どう
ぞお元気でお過ごし下さい。 

堤 十九夫   
健康体力には自信を持っていたのですが、79 才以
降、身体にガタが来ました。昨年から 3 回も入院
し、体調が優れず欠席します。幹事をお引き受け頂
き、お礼申し上げます。私も 9 組で一番出席して
いたのですが、今回出られなくてすみません。よろ
しくお願いします。  

小松治子  (旧姓:大野)   
5 月末にコロナに感染しました。それ以後どうあが
いても視力が戻らずがっかりしています。  

小林弘史  
家内体調不良、兄の入院などあり、残念ながら欠席
させていただきます。皆さまによろしくお伝えく
ださい。  

土屋政雄 
欠席します。 

石井稔子  (旧姓:須澤)   
欠席します。 

伊藤英晴  
幹事の皆さん、長い間お疲れさまでした。首都圏あ
きつ会には、結局一回も参加できませんでしたが、
深志での懐かしい思い出は、消えることはありま
せん。  

袖山 紘  
やむを得ない事情で相続した四賀地区の古民家を
継続していくことができなくなり、買い手を探し
たところ、幸いにも売却できることになりました。
13 年間過しましたが、現在は在職中に建てた知多
半島の家に暮しています。名古屋に在職中は数回
首都圏あきつ会にも参加しました。最後の会との
こと、出席したい気もありますが、残念ながら失礼
します。盛会をお祈りします。  

水津幸一  
長い間おつきあいありがとうございました 。 

伊藤光幸 
筋力の低下に悩みつつも元気でやっています。 

新井勝佳 
幹事さんごくろう様です。皆様によろしくお伝え
下さい。  

小岩井恭文   
節目の年になり次の 10年をどう過ごすか考え中で
す。  
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関澤昌美  
お世話になっております。幹事さん、ご苦労様です。
小生、体調が悪く欠席とさせて頂きます。皆様によ
ろしくお伝え下さい。  

神山 巍 
関係者の皆さん、ありがとうございました。  

永田 勇  
正に馬齢を重ねて 80 年。とは言えまだまだやりた
い事、実現したいことは山積。ものは考えようと言
うことで還暦から数えるならば今まさに第 2 の青
春真っ盛りの 20 才！もう少し、明るく、楽しく前
向きに人生を楽しみたいと思っています。また皆
様にお会いできる機会があれば是非参加したいも
のです。 

小穴孝子  (旧姓:岩淵)   
幹事さん、ご苦労様です。残念ですが、欠席いたし
ます。腰痛に加えて膝関節炎で足の痛みがあり、体
調不良です。皆様、くれぐれもご自愛下さい。  

高津善太  
すみません。皆様お健やかに。  

久保田富雄 
幹事ご苦労様です。楽しい会になりますようお祈
り致しております。  

飯島幹英  
前略。いつもいつもご案内頂き、誠に有り難く存じ  
ます。さて、長きに亘りお世話になりましたが、勝
手乍、今回を最後とさせていただきたくお願い申
し上げます。それではこれにて失礼させていただ
きます。皆様にどうぞよろしくお伝え下さいませ。 

鳥羽郁夫  
ご案内ありがとうございます。 

白川和良   
幹事ご苦労様です。  

小沢国宏 
ごくろう様です。先月家内が亡くなり、49 日と重
なりそうですみません。  

 塩原 武  
持病パーキンソン病が進行して外出もママなり
ません。皆様、お元気でおすごし下さい。傘寿 80
才、皆様おめでとうさんです。メールありがとう
ございました。 

 

藤崎 晃 
生憎その日(11/16)は予定が入っており調整した
のですが申し訳ありません。ご容赦頂ければと存
じます。盛会を願いご出席の皆様へよろしくお伝
え頂ければ幸いです。 
追記：貴兄研究執筆の「加助一揆とその領導思想」
（ブログ）拝読させて貰っています。中嶋正廣さん   
との生涯の交友、貴兄の弛まぬ探求に深く敬服す
るばかりです。 
石曽根みのる  (旧姓:百瀬) 
体調不良のため、残念ながら欠席とさせて頂き
ます 夫の介護生活が続いています。  

多賀恵子 (旧姓:伊藤) 
参加出来ずに申し訳ありません。御盛会をお祈
りしています。   

小林寿一  
残念ですが、いろいろ部合があり、欠席とさせて
いただきます。皆さんお元気で。盛会をお祈りし
ております。ありがとうございます。  

二木 浩 
欠席します。遅くなり申し訳ありません。 

高宮淳子  (旧姓:梅原) 
欠席します。ありがとうございました。  

新海 毅  
幹事役大変だと思います。返事遅れてすみませ
ん。体調調整に努めて参りましたが、残念ながら
改善致しません。 欠席させて頂きます。 盛会を  
お祈りしております。ありがとうございます。 

小宮正久  
福永様、幹事、誠に御苦労様です。 調整上手く
出来ず、残念乍ら欠席せざるを得なくなりまし
た。 悪しからず御了解解下さい。盛会を信じて
おります。 

鴻田康子  (旧姓:下條) 
ご連絡ありがとうございます。今回も出席出来
ません。皆様お元気でお過し下さい。健康で長生
きをお祈りしています。☆12 月 1 日、松本シャ
ンソニエに出演します。3月 16 日、志音会。4月
19・20 日、オペラ・ランメルモールのルチア、
オンステ予定です。  
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林 昂子  (旧姓:岡田)  
福永さんが企画して下さったので是非参加した
いと思っていたのですが、今回は失礼します。先
月中学（丸の内）の同期会で 80 才の傘寿の祝い
の会、参加の為コロナ禍以来久し振りに松本に
帰省して来ました。その後、帰宅してから 1 週
間位疲れがぬけず、仕事に行くのも大儀(週 1回
水曜日だけ仕事やめられなくて行ってます)に
なり、今回、7 日から 2泊 3 日で旅に出ているの
で、16 日ギリギリまで、どうしようかと迷って
いたのですが、不参加とさせて下さい。ごめんな
さい!  (北海道の深志会も事務局長・原さんが亡
くなって後をやる人なく今年解散しました)  

【赤羽憲治 逝去】 
昨年 10 月に新たな癌が見つかり、最後まで生き
ることを諦めず、辛い治療にも耐えて頑張ったも
のの、願い叶わず令和 6年 6月 14 日に 家族に見
守られながら、79 才でその生涯を閉じました。生
前故人に賜りましたご厚誼に深く感謝申し上げ
ます。ありがとうございました。皆さまによろし
くお伝えくださいませ。（ご家族より） 

【有賀武夫 逝去】  
主人は昨年 12月、脳出血のため急逝致しました。
皆様にお会いできず本人もさぞ無念かと思いま
す。あきつ会の皆様、健康にはご留意なさって下
さい。主人が長い間お世話になりました事、厚く 
御礼申しあげます。ありがとうございました。
（妻・有賀みつ江 ） 

【降旗正義 逝去】  
残念ながら、令和 5 年 12 月 14 日に突発性脳梗
塞にて死亡してしまいました。今までありがと
うございました。 （ご家族より） 

 
《 出席者から 》 

 
細野邦昭  
幹事ご苦労様です。宜しくお願いします  

石原繁子  (旧姓:小原)   
福永さんが翌年の同期会幹事を９組の方達と協力
して受けて下さるとのお申し出…参加者全員が大
喜び!! 特にわが 8 組の米窪さんは出席者が少ない

9 組へのバトン渡しを心細く思っておられ、多分、
想定外の即決に大感激でした。あの日から一年に
なるのですね!!! 一応、最後の同期会とのこと、本
当に一人でも多くの方と再会したいと思います。
今年が最後と伺い私も体調整えて元気に出席した
いと思います。労して下さる皆さまに感謝します。 

等々力康友 
幹事役ご苦労様です。当日の演奏は、6 分と 2 分の
小品 2 曲を用意しています（幹事注：傘寿祝いに、会

の冒頭、バイオリン演奏をお願いしています）。当日は早
めに伺い、会場での音出しをしてみたいと思いま
す 。よろしくお願いします。  

森川礼子  (旧姓:稲葉)   
幹事お世話様です。これが最後かもしれないと思
うと何とか出席したいです。今のところ空いてい
るので。会議に出たり、コーラスを続けたりと相変
らず元気にすごしています。  

松井武夫   
温暖化により、盆の墓参りもせず、体力も低下して
きています。仕事も土曜の午前半日だけやってい
ますが、当日は長男に任せて行く予定です。  

浅輪民雄  
出席します。 

野村瑞子  (旧姓:青柳)   
ご案内ありがとうございます。傘寿のお祝いを首
都圏の皆さまとご一緒できることに感謝します。
先日 10 月 14 日、松本で丸ノ内中学の同窓生(９ク
ラス)90 人位で、最後になるお祝の会に参加してき
ました。天候も良く、秋晴れの中、松本駅から常念
岳とその隣に槍ヶ岳の穂先も見え、故郷の景色を
久しぶりに堪能してきました。懐しい故郷の皆さ
まとこれからも仲良くしていきたいですね。 

丸山妙子 （旧姓:久保内） 
久しぶりに参加出来、嬉しいです。八十路まで生き
て来られたことに感謝する会にしたいと思います。  

小川 孝 
皆順調に老いて行く! 当り前だけれどやるせない。
あきつ会幹事様、感謝です。小生は観世流謡曲のみ 

が成長
○ ○

途中です。 
林 政弘   
体調は良好ですが、頭は少しボケてきました。  
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原 宏實   
楽しみにしております。杉下さん、森田さんも一緒
に行く予定です。よろしく!  

三才萬里  
毎日家庭菜園やっています。野菜高騰のおり少し
は役立っているかもね!! 取り敢えず元気でおりま
す。  

小野 功 
 出席します。 
戸谷弘美  (旧姓:宮沢)  
ご苦労様です。楽しみにしてます！ 

白澤誠臣  
会の開催手配、多々、お疲れ様です。腰痛で悩んで
おりますが、何とか歩けますので、参加します。宜
しくお願いします。  

上條勝巳  
ご苦労様です。 よろしくお願いします。  

米窪 健  
本年元旦、右耳に帯状疹を発症し、右顔面がマヒし、
苦労の半年でした。 顔の表情はほぼ回復しました
がマヒの後遺症は残っています。ただ普通の生活
はしていますので、御安心下さい 。なんとか本年
度以降もあきつ会は続けたいと思います。 

知野一慶  
80 才ともなると本当に歳を感じる今日この頃で、 
知力・体力の衰えをつくづく感じます。また皆様と
会い、お元気な姿に接し、近況を聞かせていただき、
元気をもらい、もうチョット生きていきたいと思
います。お会い出来るのをたのしみにしています。 

降旗勝夫  
幹事、ご苦労様です。来年以降もできれば続けられ
たらと思っています。  

五味久壽 
出席します。 

永田光弘  
老体にムチ打って行きます!  

鳥羽律司   
今のところ元気です。 

百瀬雅教  
幹事役苦労様です。実質最終回となると寂しいも
のがありますね。最後まで健康で生き抜きましょ
う。 

田村正勝  
開催の段取りのほど、御苦労様です。有難うござい
ます。お陰で元気に. 執筆、庭いじりなどアタフタ
生活を続けています。しかし猛暑故テニス・ジョギ
ングは控えめにしております。お互いに自愛して
元気に再会を期しましょう。 

三村泰史  
幹事、ご苦労さまです。 

新村敏夫   
幹事さん御苦労様です。80 才過ぎの元気な皆様に
お会いしてお話を聞くのを楽しみにしております。  

深澤克巳  
テニス、ゴルフ、海釣り、フランス語学習、謡いと
元気に過しています。本業は畑仕事です。  

名小路明之 
氏名の「朙」（アキ）は「明」（アキ）で略して記述
して下さい。 お世話になります。幹事ご苦労さま
です。  

長谷川くみこ  (旧姓:松森) 
出席します。お返事、遅れて申し訳ありません。 

植原 哲   
特にかわりありません。仕事はしています。ゴル
フ 、歌を歌っている（カンツォーネ、演歌、ポッ
プス…）。当会はやれるとこまで続けたらどうでし
ょうか。  

丸山良克  
出席します。 

石谷美智子 （旧姓:永井）  
11 月 16 日のあきつ会の案内の言葉に思慮深さと
明るい希望を感じ嬉しくなりました。福永さんお
世話ありがとうございます。お会いできるのが楽
しみです。  

小野塚野一馬  
お気遣いの切手、勿体無いが、上手く剥せないので
そのま (9 月発送) !!  最後? 仕方ない? 何か足
掻いて行けるトコまで行きたい様な、いつかは…。 
元気で楽しい丈の会にしましょう!  

久保寺 勲 
今年は、全員が傘寿を超えますが、元気な方も沢山
おります。クラス順で幹事をする会は終了するも、
何らかの形で継続する事を願っています。  

 



7 
 

烏 利栄子 （旧姓:和田） 
幹事ご苦労さまです。 昨年は松本の方に参加して、
東京は失礼してしまいました。ごめんねさい。皆様
にお伺いして、いろいろお話するのを(今後のこと
も含めて)楽しみにしております。 

赤澤京子（旧姓:岩原）  
愛知県在住なのに誘っていただき、幹事さんあり
がとうございます。この年になると誘っていただ
けるものは事情が許せば全部参加したい気分です。
目も耳も弱くなってきましたが、足だけはまだ普
通に動きます。高校時代は 60 年以上前のことです
が、まだ鮮明に思い出すことも多くあり、胸が熱く
なります。よろしくお願いします。  

宫下直子  (旧姓:甲斐) 
ついに傘寿を迎えた今年、それだけで時折心身共
に老いた現実に捕われてしまいます。でも「年齢に
負けたくありません!」必死に老いからの暗示を払
拭しようともがいている私です。  

杉下勝彦  
信州からは私、森田、原 3 名が参加します。テニ
ス、バンド、ゴルフ、庭仕事、元気にやっています。 
 (今年 7月、家内が 75才で亡くなりました)  

青木忠孝 
80 歳になり気分的には年をとったと感じますが、
畑作業などまだまだ体は動きます。松本市の高齢
者クラブの役員をしていますが、役員のなり手が
なく、老人は増えていますが、連合会はいずれ消滅
していく方向です。連合会の送り人にはなりたく
ないと思っています。 

武井 勲  
福永幹事ありがとうございます。 おかげ様で元気
に、小さな目標と日課を日々楽しんでいます。皆様
にお目にかかるのを楽しみにしてます。 

吉川勝子  (旧姓:桐山)  
秋が深まっていきます。この度は同期会のお世話
をいただきありがとうございます。11 月 16 日午
前中 10 時～12 時、外せない所用が入っておりま
すので、勝手ながら 13時頃伺います。よろしくお
願い申し上げます。返信が遅れて申し訳ございま
せん。 

江川 功 
  出席します。 

福永慈二 
 今回、９組のサポーターとして幹事役を引き受け
させて頂きました。かつて北海道在住中、北海道深
志会の名幹事・原功さん（第 11 期・穂高出身・2023
年 1 月逝去）に大変お世話になり、その恩返しの
一端にでもなればという気持ち。今後も動ける間
はできる限りお役に立ちたいと心に決めています。 
 

 
〈順不同。文責は最終校正者である福永にあります〉 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


